



ORIENTE SE DESAHOGA CON UN AGÓNICO TRIUNFO SOBRE SAN ANTONIO

PÁG A 10





9

Domingo 14 de julio 2024 • Santa Cruz de la Sierra • **Año 36** . **Núm. 12.050** • 10 Págs • EDITORIAL DÍA A DÍA S.A.

PRIMER INTENTO DE MAGNICIDIO DESDE 1981

ATENTADO Y DISPAROS CONTRA DONALD TRUMP

El candidato republicano Donald Trump fue víctima de un atentado cuando presentaba información sobre cruces fronterizos en Pensilvania. De repente se escucharon disparos causando confusión y pánico entre los asistentes. El expresidente sufrió una herida leve cerca de su oreja derecha y fue rápidamente evacuado. El tirador fue abatido por el servicio secreto. Un asistente al mitin murió y otros dos resultaron heridos. PÁG A 8



PÁG**A 4**DIRIGENTE GESTIONÓ AGUA
SÓLO PARA COMUNIDADES
QUE APOYAN A ARCE



PÁG**A 5** PRODUCTORES TOMARÁN ACCIONES CONTRA LOS AVASALLADORES

EDITORIAL

VENEZUELA, UN CAMBIO ESENCIAL PARA AMÉRICA LATINA

La reciente declaración del presidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva que hizo en Bolivia subraya una verdad fundamental para América Latina: la estabilidad de la región depende en gran medida de la normalización de la vida política en Venezuela.

Lula, durante su visita oficial al país, enfatizó que la vuelta a un sistema democrático en Venezuela no solo beneficiaría a los ciudadanos de este país, sino que también significaría estabilidad y prosperidad para toda Sudamérica. Este llamado no es solo una declaración política, sino un grito urgente para un cambio necesario.

Desde hace años, Venezuela ha estado sumida en una debacle política, económica y social por culpa de la dictadura. El régimen de Nicolás Maduro, sucesor de Hugo Chávez, ha sido criticado ampliamente por su manejo autoritario del poder, la represión de la oposición y la manipulación de los procesos electorales. Esta situación ha llevado a la suspensión de Venezuela del Mercosur en 2017, una medida que reflejó la preocupación regional por la erosión de la democracia en el país.

La inminente elección presidencial del 28 de julio de 2024 es vista por muchos como una oportunidad crucial para revertir esta tendencia. Lula ha pedido que los resultados de estas elecciones sean reconocidos por todos, destacando la importancia de un proceso electoral transparente y justo. La presencia de observadores

electorales de la ONU en Venezuela es un paso positivo en esta dirección, La normalización no será aunque queda por ver si sus esfuerzos fácil ni inmediata. Requiere podrán garantizar unas elecciones libres un compromiso sostenido de irregularidades. de los líderes regionales y la comunidad internacional para apoyar un proceso electoral legítimo y para presionar al gobierno

El retorno de Venezuela a un régimen democrático tendría un impacto significativo en América Latina. En primer lugar, permitiría la reintegración de Venezuela al Mercosur, fortaleciendo la cooperación económica y política en la región. La estabilidad política en Venezuela también podría reducir la migración masiva, aliviando la presión sobre los países vecinos que han recibido a millones de venezolanos en los últimos años.

La normalización no será fácil ni inmediata. Requiere un compromiso

sostenido de los líderes regionales y la comunidad internacional para apoyar un proceso electoral legítimo y para presionar al gobierno venezolano a respetar los derechos humanos y las libertades fundamentales. También requiere un esfuerzo concertado para abordar las causas subyacentes de la crisis, incluyendo la corrupción, la mala gestión económica y la represión política.

El papel de Brasil será fundamental en este proceso. La posición del gigante sudamericano como una de las economías más grandes y democracias más influyentes del continente, le otorga un peso significativo en la diplomacia regional. Al abogar por la democracia y la estabilidad en Venezuela, Brasil no solo está defendiendo los intereses de Brasil, sino también los de toda la región.

Varios líderes regionales, incluidos los de la izquierda moderada, están haciendo esfuerzos importantes para apoyar este proceso. Sin embargo, el camino hacia la democracia plena en Venezuela será largo y requerirá el compromiso continuo de la comunidad internacional. La esperanza es que, con el tiempo, Venezuela pueda emerger de su crisis actual y contribuir a una América Latina más estable y próspera.

eldia@eldia.com.bo

PRIMER PLANO



CRECEN LAS PRESIONES AL PRESIDENTE DE ESTADOS UNIDOS, JOE BIDEN, para que abandone sus aspiraciones a la reelección, de cara a las elecciones del próximo 5 de noviembre. Al menos 17 congresistas demócratas piden a su líder que retire su candidatura a la reelección en momentos en que enfrenta nuevas críticas por sus lapsus y confusiones al comunicarse.

BAJO EL PENOCO

En busca de popularidad

Los hechos posteriores al supuesto golpe de estado del 26 de junio le han dado la razón al general Juan José Zúñiga, quien dijo que la movilización militar que encabezó, la hizo a pedido de Luis Arce, quien estaba urgido de recuperar popularidad. En los últimos días, el gobierno ha dado un giro en las acciones que le han estado restando credibilidad durante los últimos meses. De pronto se ha volcado a favor de las elecciones judiciales, ha cesado en las maniobras destinadas a suspender la votación y quedarse con los jueces prorrogados. El encuentro de partidos políticos celebrado en el Tribunal Supremo Electoral ha dado una señal de diálogo y concertación y también, de forma inusitada, las fuerzas del orden han comenzado a preocuparse por los avasallamientos de tierras y han iniciado operativos con recuperación de predios productivos, con captura de malhechores y todo. Este viernes, la realización de una masiva marcha en apoyo al primer mandatario en La Paz, no hace más que resaltar esa avidez por mejorar la imagen gubernamental. A lo mejor, a este paso descubren que haciendo buena gestión se puede conseguir adeptos y que no hace falta inventar golpes de estado.



Medalla de oro

La esgrimista boliviana Leonor Rivera se adjudicó este viernes la medalla de oro en el Sudamericano de Esgrima Juvenil y Veterano, evento que se desarrolla en Brasil. Rivera se hizo del primer lugar del podio en la categoría V50 sable, dejando la presea de plata en poder a Argentina y el bronce para Brasil.

BOLÍTICA

LA DECISIÓN DE **BOLIVIA** de levantar la prohibición de la compra, venta e inversión en criptomonedas abre a los ciudadanos la posibilidad de generar activos digitales y, además, supone el gran desafío de encontrar la forma adecuada de regular su uso.

EL BANCO CENTRAL **DE** Bolivia (BCB) habilitó el pasado 26 de junio los canales e instrumentos electrónicos de pago para operaciones de compra y venta de activos virtuales, lo que abre la economía boliviana al flujo de criptoactivos como el bitcoin y otros.

LA REGULACIÓN **DEL** uso de los criptoactivos depende del uso que el Estado boliviano quiera darle, explica el analista financiero Jaime Dunn. "Es muy importante la regulación; que no impida, que no ponga obstáculos, sino que ayude", señala.



venezolano a respetar

los derechos humanos y

tales. También requiere

un esfuerzo concertado

para abordar las causas

subyacentes de la crisis,

la represión política.

incluyendo la corrupción, la

mala gestión económica y

las libertades fundamen-

Diario independiente comprometido con la verdad, la libertad y el debate democrático.

Este diario es miembro de la Asociación Nacional de la Prensa y está autorregulado por el Tribunal de Ética de la ANP tribunal@anpbolivia.com

CENTRAL

Av. Cristo Redentor, km 7 El Remanso Tel. 343 4040 · Comercial: 343 4041













CARTUCHOS DE HARINA



n enero de 2001, el Tribunal Constitucional cerró la puerta a una asamblea constituyente, porque no estaba prevista en la Constitución. Era cierto, pero de paso complacía a los barones de la política. Poco después, la constituyente fue incluida en la anterior Constitución por una reforma adoptada por la presión popular.

En abril de 2005, en plena controversia por la renta petrolera, el Tribunal Constitucional sacó un comunicado: se subió a la ola y declaró que el Legislativo debía aprobar los contratos petroleros. Era verdad y, de nuevo, satisfacía a los poderes nacientes. Por primera vez un comunicado remplazaba a los fallos, si había urgencia.

En 2017, el intérprete de la Constitución no supo leer las normas sobre la reelección como cualquier profano. Tampoco recordó el referendo de 2016. Era más seguro congraciarse con el príncipe.

El referendo de 2016 fue desacatado, pero en noviembre de 2019 se armó un plebiscito callejero del reverendo carajo. Evocando el 2005, el Tribunal dio en un comunicado su pláceme a Jeanine Añez como presidenta. La oportunidad coincidía con la calle, otra vez. Cuando los aires cambiaron, el presidente del Tribunal Constitucional dijo que ese comunicado carecía de "relevancia jurídica", y no mentía. De paso, el Tribunal se acomodaba.

En diciembre de 2023, una sala del Tribunal discurrió contra la reelección por más de dos periodos continuos, aunque el fallo se refiera a otro tema y no mencione a Evo. El derecho humano a la reelección fue archivado. La nueva teoría cayó bien en la Casa Grande del Pueblo, pero la candidatura de Evo igual dependerá de la correlación de fuerzas, no de la sentencia.

Darle supremo poder de árbitro constitucional al Tribunal ha funcionado raramente aquí. Por ejemplo, con mejores jueces, cuando en 2002 restituyó al diputado Evo Morales, después de su expulsión. Pero esas decisiones contra la corriente política predominante fueron escasas. En general, en los "casos difíciles", el Tribunal Constitucional responde a cómo sopla la po-

La quimera de los jueces constitucionales

lítica. De estas cuestiones tocaría hablar en una reforma constitucional basada en nuestra experiencia, no en la aiena.

Digo eso porque acaba de publicarse Para entender el neoconstitucionalismo de Erick San Miguel Rodríguez. Este libro reseña el trayecto de esa escuela, que llegó a Bolivia con las reformas de 1994 y la implantación del Tribunal Constitucional. El neoconstitucionalismo terminó de enraizarse en la Constitución de 2009, haciendo casi imposible cambiarla. Fue el desembarco de un producto enlatado, dice San Miguel, con raíz en ciertas constituciones europeas de la postguerra. Ese embutido ha creado una comunidad internacional de intérpretes constitucionales, en un lento proceso de homogeneización.

Para el neoconstitucionalismo, la constitución es un texto normativo más que político. Tiene como eje los principios y los derechos, no la limitación del poder. El positivismo imagina al juez como un mero mecanismo de aplicación de la ley. En cambio, el neoconstitucionalismo habilita el activismo judicial, la interpretación constitucional flexible y retórica (la "ponderación"), y la mezcla del derecho y la moral. El magistrado constitucional puede así mutar la propia constitución, en desmedro de la certeza jurídica. El gobierno a través de los jueces está ahí, a un tris.

Desde la izquierda, San Miguel critica esta escuela porque, a la vez que se formó contra el totalitarismo europeo, ataja el cambio revolucionario o le da placebos. Siguiendo a Carl Schmitt, el autor siente saudades por el poder constituyente creador. Ese que funda una república, no la conserva, parafraseando a Robespierre. "La soberanía o lo puede todo, o es nada", cita feliz San Miguel a Rousseau.

Y aunque yo no comparta la militancia combativa del autor ni su aprecio por los jacobinos, su libro desentraña con estilete la ruta y las nociones del neoconstitucionalismo, y cómo nos comimos otra vez unas sardinas en lata dentro de las reformas de 1994 y la Constitución de 2009. No solo es que los magistrados intuyen bien a dónde bate el viento. Es que el diseño constitucional ha confiado del todo en ellos.



RECUERDOS DEL PRESENTE POR Humberto **Vacaflor Ganam**

Las dudas de Lula

i las coincidencias ideológicas de Lula da Silva con Luis Arce, ni los mandatos del Foro de Sao Paulo fueron suficientes para que el brasileño pase por alto la desastrosa situación en que el MAS ha dejado a la economía boliviana.

Cuando los dos presidentes estaban firmando unos optimistas documentos de complementación económica, basados en inversiones que deben hacer los presuntamente ingenuos empresarios brasileños, 250 furiosos masistas armados asaltaban predios agrícolas en Guarayos.

Confeagro se declaraba en emergencia por las inseguridades jurídicas y unas 32 empresas bolivianas se iban del país cada día, según estimaciones del economista Jaime Dunn, precisamente porque en Bolivia la propiedad privada ha sido abolida en la práctica.

El éxodo de empresarios bolivianos ha sido, seguramente, un dato que Lula tuvo que conocer y luego, ya ante Arce, disimular sus dudas, sonriendo, seguro de que estaba haciendo un ejercicio de simulación para hacerse la ilusión de que Brasil tiene posibilidades de tener influencia política en la región.

Por su lado, Arce estaba simulando que las cosas son normales, que todo está muy bien en el país y que la implosión económica no está tan cerca como todos los demás bolivianos temen.

Entonces, Lula pidió que en los documentos bilaterales se incluya la necesidad de que en Bolivia exista estabilidad política y se garanticen las

inversiones.

Es una preocupación permanente del gobierno brasileño. El 19 de junio, el canciller Mauro Vieira había informado en el parlamento brasileño que el gobierno pidió al embajador en La Paz y al cónsul en Santa Cruz que protejan las propiedades agrícolas de los ciudadanos brasileños que operan en Bolivia.

Por lo tanto, Lula da Silva tiene dudas sobre los deseos que pudieran tener los empresarios de su país de venir a invertir en Bolivia.

No es el caso, pero quizá Lula desearía proponer que las inversiones brasileñas en Bolivia sean garantizadas por un acuerdo legal, e incluso miliar, debido a que el Estado boliviano no tiene ni las intenciones ni los medios para frenar este festín que se están dando los asaltantes de tierras.

Cuando los dos presidentes firmaban los documentos, desde Argentina llegaba la noticia de que los ductos bolivianos serán usados a partir de octubre próximo para llevar gas natural de Vaca Muerta a territorio brasileño, comenzando con 3 millones de m/d.

El viejo soldador paulista debe estar pensando, ahora en sus oficinas de Brasilia, en lo que acaba de hacer en Bolivia.

Ouizá esté dudando si le convenía esperar un poco para negociar con un gobierno que llegue después de que se haya producido la implosión económica que está a la vuelta de la esquina.

Siglo21bolivia.com





Daniela Murialdo

i estás deprimido y confundido / Y no recuerdas con quién estás hablando / La concentración se escapa / Porque tu chica está muy lejos / Bueno, hay una rosa en el guante / Y el águila vuela con la paloma / Y si no puedes estar con la persona que amas / Ama a la persona con la que estás.

Siempre que escucho esta canción, compuesta por Stephen Stills, de la banda de las inescrutables armonías folk rock y de la influencia en la contracultura estadounidense de los 70. Crosby, Stills & Nash, me pregunto si su letra, tan llena de aparente ironía, no será en verdad un consejo prudente como los que dan las abuelas, solo que hecho con buena música: "Si no puedes estar con aquel al que amas, ama a aquel con el que estás" (el lenguaje inclusivo me rebela así que hago explícito que esto vale para ambos lados).

Estos músicos -descreídos del amor platóni-

"Love the One You're With"

co-, son los mismos que, con Neil Young en el grupo, cantaban "una oda a la felicidad doméstica", que se originó después de que el integrante Graham Nash y su compañera -con la que vivía-, Joni Mitchell, salieran a desayunar y compraran un florero barato que a ella le había gustado. Nada más. Our house, is a very, very, very fine house / With two cats in the yard / Life used to be so hard / Now everything is easy 'cause of you.

De algún modo, eso de domar los sentimientos ha funcionado tradicionalmente en diversas culturas, en las que, por ejemplo, se conciertan (que no fuerzan) los matrimonios. Las parejas suscriben acuerdos por los que se comprometen a estar con la otra persona bajo la premisa de aplicar "la triple A": Amabilidad, Atención a las necesidades del otro y Aguante.

Me vino a la cabeza todo esto al leer un reciente artículo de Sayuri Loza, titulado "¿Alguna vez han amado?" (en una clara alusión a la pregunta dramática que su padre, el Compadre Palenque, les hiciera en calidad de interpelación, a los periodistas curiosos por su crisis conyugal con Mónica Medina). En la nota, con su acostumbrada honestidad intelectual y simpatía, la columnista ponía en cuando se vuelve caprichoso. evidencia que, pese a que los matrimonios ya no son pactados y que cada quien elige ahora con quién casarse, los divorcios superan -por mucho- a las alianzas perpetuas (esas que resisten hasta que la muerte las separa).

Sayuri planteaba, con obvio pesimismo, que cada vez y por distintas razones, encontramos más dificultades para enamorarnos. Es que nos estamos volviendo cada vez más vanidosos. Aquí creo, es donde Stills hace lo suyo, pues en términos emocionalmente pragmáticos, nos plantea una opción sencilla y tal vez más certera (ama al que, estando ahí "al ladito", te ama o puede llegar a amarte). Sucede que, como tendemos a la idealización, segamos la probabilidad más próxima. Por ver el bosque, perdemos de vista el árbol.

Carlos Fuentes escribía en una de sus páginas: "Ama a la mujer que te admira". Con lo que para el escritor mexicano, la fórmula de acercar a quien no opone resistencia y hasta es capaz de contemplar, podría ser el inicio de un acuerdo guizás imperecedero. Aquello me haría colegir que es probable educar el corazón y aplicarle terapias de reconducción conductual

La frase "Love the One You´re With" suena en verdad cínica, pero si le prestamos la debida atención, y la interpretamos con benevolencia y cierta gracia, advertiremos su valor y hasta nos reiremos de lo burocráticos que somos al momento de construir el personaje con el que queremos emparejarnos, mientras existen vías más sencillas que implican menos riesgos emocionales. A veces conviene más amar lo

De lo que se trata es de atender las señales, v de no desvivirse en una búsqueda que puede resultar una empresa dolorosa y desgastante. Tal vez todo se reduce a lo que aconsejaría Benjamin Franklin, intentar mantener los ojos bien abiertos antes de la relación y medio cerrados después...

Recuerdo que cuando yo era pequeña había una campaña publicitaria de prevención que señalaba: "Los accidentes no nacen... se hacen". Es decir, no surgen espontáneamente sino que son propiciados por los individuos. ¿No será el amor un accidente? Ya, mejor aquí

DIVISIÓN DEL MAS VA MÁS **ALLÁ Y AFECTA A COMUNARIOS**

Niegan agua a evistas y Evo acusa a Arce de "extorsionar"

DENUNCIA.Evo dijo que el Gobierno va a los municipios a exigir que participen a cambio de que se les aprueben sus proyectos y no se les bloqueen recursos.

Gestionan agua solo para "Arcistas"

ANTE SEQUÍA EN ORURO, DIRIGENTE-**ROBERTO CHOQUE** GESTIONÓ AGUA EN CISTERNAS SÓLO PARA COMUNI-DADES QUE APOYAN A ARCE

a división del Movimiento al Socialismo (MAS) y sus organizaciones se ponen cada vez más insostenibles, al extremo de condicionar el recurso vital como es el agua por las pugnas entre ambos bandos "arcistas" y "evistas", así lamentó Walter Mamani, miembro de la

circunscripción.

Agencias eldia@eldia.com.bo

Aseguró que tras la sequía que atraviesa Oruro, un grupo de comunarios pidió una cisterna de agua; sin embargo, le negaron respuesta porque son afines a Evo Morales. Lamentó que se juegue con la necesidad de las personas y se condicione el apoyo.

Audio. Según un audio al que accedió Fides, el dirigente arcista de la Federación Única de Trabajadores Campesinos de Oruro, Roberto Choque, se negó a entregarles agua. "Evo que les dé", fue la respuesta de Choque.

"Informar que el tema de las cisternas ha llegado al departamento de Oruro. No es culpa de usted que haya cometido algún error; el tema es de que, si usted está trabajando con Evo Morales, entonces Evo que les dé esa cisterna, ¿por qué nos están pidiendo a la Federación que les entreguemos una cisterna? Nosotros hemos viabilizado, canalizado para los municipios, pero aquellos traidores que están trabajando con Evo no lo pueden tener", se escucha decir a Choque en un audio al que accedió Fides.

Denuncia. La El líder del Movimiento al Socialismo y expresidente, Evo Morales, acusó al Gobierno de Luis Arce de "extor-

INSOSTENIBLE. Evo denunció a Arce de extorsionar para que comuni-

sionar" a autoridades de municipios condicionándolos a brindarle su apoyo a cambio de dar continuidad a proyectos e inversiones en sus regiones.

dades les den su apoyo.

Según Evo, esto quedó demostrado al conocer algunas declaraciones de personas que participaron en la denominada "marcha por la democracia" que realizaron sectores arcistas este viernes en La Paz para dar su respaldo a Arce, rechazando el intento de "golpe" del pasado 26 de junio.

Se debe hacer política en base a la convicción y no en base a la extorsión", enfatizó Morales en un mensaje publicado este sábado en

sus cuentas de redes sociales.

Según Morales, el Gobierno "va a los municipios a exigir que participen a cambio de que se les aprueben sus proyectos y no se les bloqueen recursos".

aportes denunció Evo que tienen que dar los funcinoarios que no van a las marchas.

JUDICIALES: EXIGEN PRESENCIA DE LA PRENSA

Creemos asistirá a reunión convocada por el "Vice"

Creemos, Henry Montero, sostuvo que la representación del bloque opositor estará presente en la mesa de diálogo convocada por el vicepresidente David Choquehuanca, con miras a dar una salida a las elecciones judiciales y exigió que la reunión se lleve a cabo de manera abierta y con presencia de los medios de comunicación. Montero

senador y jefe de bancada de mencionó que agotarán todas las relación a con instancias para que se pueda llevar las elecciones judiciales en el país, recalcando que todo diálogo no se debe llevar adelante entre cuatro paredes, sino de cara a la población por un tema de transparencia. "Vamos a plantear en la reunión es que no sea entre cuatro paredes la reunión, tiene que participar la prensa para pueda sacar sus propias conclusiones en

niones", dijo.

Reunión. Choquehuanca convocó para el lunes 15 de julio a un diálogo bicamaral y tripartito con el fin de viabilizar la preselección de los candidatos judiciales, en cumplimiento de la Declaración por la Democracia asumida en el encuentro multipartidario e interinstitucional organizado por el Tribunal Supremo Electoral.



EL DÍA | Domingo 14.07.2024

www.eldía.com.bo

Tomarán acciones ante avasa· llamientos

LOS PRO-**DUCTORES SE REUNIERON** EN INSTALA-CIONES DEL CONCEJO MUNICIPAL Y FIRMARON UN ACTA DE EN-TENDIMIENTO.



JUNTO CON ALCALDÍA INICIARÁN PROCESOS

Productores identificarán a cabecillas de avasallamientos

EMERGENCIA.El vicepresidente de la Cappo apuntó a los interculturales por la toma ilegal de tierras en el municipio de San Pedro.

El Día-Unitel eldia@eldia.com.bo

ras el ampliado de emergencia que se llevó a cabo en el municipio de San Pedro-SantaCruz, ante los nuevos hechos de avasallamientos violentos en el Norte Integrado y con el fin de hacer frente a los toma tierras que amenazan la producción de alimentos, los productores asumieron tres determinaciones troncales, siendo una de las principales tareas identificar a los promotores de la toma ilegal de tierras, según expuso el vicepresidente de la Cámara Agropecuaria de Pequeños Produc- legal del sector privado. 2.- Identores del Oriente (Cappo), Demetrio Pérez.

estará acompañada por la parte

Actas. 1.- Limpiar la imagen del municipio catalogado como una zona roja de avasallamientos, por lo que se determinó que la Alcaldía tomará un rol de parte acusadora en los procesos que se vengan por delante contra los impulsores de los avasallamientos, labor que

de la toma ilegal de tierras, para que en una próxima reunión se determinen medidas legales a seguir Alcaldía será parte

y otras. 3.- Exigir al Gobierno nacional acusadora.ldentificar que, a través de sus cabecillas y brazos operativos, castigar. se aplique la normativa vigente para castigar a los avasalladores que se campean en San Pedro.

tificar en cada distrito o zona,

con nombre y apellido,

quiénes son los cabecillas

Pérez apuntó a los interculturales

por la toma ilegal de tierras y sostuvo que en el ampliado incluso se propuso que no sean aceptados dentro del municipio,

"Más allá de esa situación queremos saber nombre y apellido. Y obviamente la asamblea va a determinar el castigo que corresponda de acuerdo al número de participantes", sostuvo.

Audiencia. El fiscal Carlos Candia confirmó que un segundo grupo de 26 personas acusadas por avasallamientos en el municipio cruceño de San Pedro serán recluidas por un lapso de 180 en la cárcel de Montero.

ANIVERSARIO LA PAZ

ARCE: LA PAZ TIENE QUE RECUPERAR LA HEGEMONÍA

El presidente Luis Arce afirmó este sábado en la población de San Buenaventura que su gobierno ha diseñado un plan de desarrollo para el norte paceño con el objetivo de establecer un polo productivo que permita al departamento de La Paz recuperar su hegemonía y volver a ser la primera economía del país. "La Paz tiene que recuperar esa hegemonía en la economía que antes teníamos (...) y hoy por hoy nuestro Gobierno está empeñado en que recuperemos de una vez por todas y volvamos a hacer la primera economía del país", dijo en la entrega de la ampliación y remodelación del hospital de segundo nivel del municipio de San Buenaventura.

DE MARIHUANA

LABORATORIO ELABORABA "GOMITAS **COMESTIBLES**"

El Mediante un operativo, en la zona Villa Copacabana de la ciudad de La Paz, la Fuerza Especial de Lucha Contra el Narcotráfico (Felcn) descubrió un laboratorio clandestino que elaboraba "gomitas comestibles" de marihuana. El viceministro de Defensa Social y Sustancias Controladas, Jaime Mamani detalló se aprehendió a Ángel F. B. y se logro la incautación de 597 gramos de marihuana en forma de "gomitas comestibles".

El laboratorio rústico tenía una capacidad de producción de 200 unidades de gomitas por hora y estaba ubicado en la zona e Villa Copacabana.

CUATRO DÍAS DESPUÉS LA LLEVARON AL HOSPITAL

Muere una premilitar tras recibir un golpe

años falleció la madrugada de este sábado bajo circunstancias que son investigadas por la Policía y la Fiscalía. La familia informó que ella realizaba un campamento como parte de su instrucción en la comunidad Duraznillo, cerca a Sucre.

La joven habría sufrido un golpe el pasado lunes y recién el viernes fue trasladada de emermano José Alaca, que comentó además que la muchacha se preparaba para realizar una revista como parte de su entrenamiento en la Compañía A del Regimiento Sucre, 2 de Infantería. "Nos comentan que mi hermana sufrió un golpe el lunes. Al día siguiente ella da parte a su médico diciendo que le duele la parte que se ha golpeado, pero ven solo lo super-

gencia a un hospital, dijo su her-ficial y no la internan. A mi hermana se le va deteriorando los riñones, los pulmones generándose un líquido", dijo Alaca al diario Correo del Sur.

Acotó que "la trajeron en un estado crítico", según les informó el médico de turno que estaba en el hospital San Juan de Dios, de donde luego fue trasladada a una clínica donde finalmente perdió



COMUNICADO

La Dirección General Administrativa y Financiera del Órgano Judicial distrito Santa Cruz, comunica a la persona nominada línea abajo, que deberá presentarse en oficinas de la Jefatura Administrativa y Financiera, hasta el 12 de julio del año en curso, a objeto de regularizar su situación con la institución, dirigirse a la Av. Busch N° 127 casi esq. Libertad de la oficina de contabilidad - DAF.

ı	N°	NOMBRES Y APELLIDOS
ı	1	MONTAÑO MARAÑON DE SAAL IACOLIELINE EDITH

DÍA MÁS FRÍO

EL 12 DE JULIO ENTRA EN EL REGISTRO HISTORICO



Luis Alberto Alpire, más conocido como el 'Señor del clima' indicó que el viernes 12 de julio entra en el registro histórico de uno de los días más fríos en la capital cruceña, en los últimos años.

Detalló que en junio de 1984 se registró una temperatura mínima de 4 grados centígrados (°C); el segundo día más frío fue el 16 de julio de 2010 cuando se registró 5 °C en la capital cruceña; mientras que el viernes, 12 de julio, de este año se registró 8°C, el tercer día más frío en el histórico.

Según el reporte del Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi), el domingo, la temperatura mínima alcanzará a 12°C y la máxima llegará a los 23°C. Desde la Gobernación informaron que, para la próxima semana, se espera que las temperaturas asciendan gradualmente, aunque los vientos se mantendrán de dirección sur hasta el martes 16 de julio. El miércoles 17, los vientos cambiarán de dirección e irán del norte, con cielos parcialmente nublados y sin probabilidad de lluvias. Para esos días se espera registrar temperaturas mínimas de 5°C y máximas de 26°C para la zona de los Valles cruceños; mínimas de I4°C y máximas de 34°C en la Chiquitania.

EN UN OPERATIVO ANTINARCÓTICO

Hallan a un hombre sin vida en la Fiscalía quemada

DENUNCIAS. La Policía llegó al lugar tras denuncias sobre posible narcotráfico y consumo de sustancias ilícitas en el edificio quemado.

Denuncian venta de droga

VECINOS DE LA ZONA ASE-**GURAN QUE** LA FISCALÍA **QUEMADA ES REFUGIO DE VENDEDORES** Y CONSU-MIDORES DE DROGA.PIDEN INTERVEN-CIÓN.



El Día eldia@eldia.com.bo

a noche de este viernes, pasadas las 22:00, personal de la Fuerza de Lucha Contra el Narcotráfico realizó un operativo en el edificio quemado, donde solía funcionar la Fiscalía Departamental de San-

Tras recibir denuncias por posible tráfico y consumo de drogas en el lugar, oficiales de la Felcn realizaron una minuciosa inspección del sitio, sin encontrar personas ni actividad alguna relacionada con el narcotráfico. Sin embar-

go, la intervención reveló una sorpresa macabra: un hombre sin vida yacía en el interior del inmueble. Ante este hallazgo, se notificó de inmediato al personal de Homicidios para proceder con el levantamiento legal del cadáver. "Tras el hallazgo, la División de Homicidios de la

Felcc realizó el levantamiento legal del cadaver de una persona de sexo masculino encontrado en las instalaciones de la ex fiscalía quemada y el cuerpo fue trasladado hasta la morgue de la Pampa de la Isla para reali-

zar la autopsia e identificar a la persona" indicó el coronel, Herland Portanda Ustarez.

Hombre que aún no ha sido identificado fue hallado sin vida.

land Portanda Ustarez informó que se realizó un trabajo preventivo en coordinación con la Fiscalía.

Operativos Her-

"Se han identificado vapuntos en la ciudad que serán intervenidas en el marco de la lucha contra el microtrafico. Estamos en un trabajo desde el tratamiento de información, identificando algunas zonas críticas y algunos puntos específicos para luchar contra el microtráfico. Es un trabajo que estamos desarrollando para poder precautelar y proteger a los jóvenes y niños de esa amenaza que va destruír y devastar a la sociedad"indicó.

www.eldía.com.bo

El Coordinador de la Fiscalía Especializada en delitos contra sustancias controladas Julio Cesar Porras, destacó el trabajo preventivo con el objetivo de dar seguridad a la población y garantizar la lucha contra el ílícito.

ES APREHENDIDO EN EL PLAN 3.000

Hombre le daba cerveza a su bebé

na del Plan 3.000, de la ciudad de Santa Cruz de la Sierra. En plena vía pública, un hombre daba cerveza a su hija de un año de edad.

Las personas que presenciaron el hecho dieron parte a las autoridades, que llegaron al lugar para rescatar a la pequeña niña. El hombre, en aparente estado de ebriedad, tenía la bebé mojada y con olor a cerveza, según

Un hecho dejó atónitos a los el reporte de la Policía. La pequetranseúntes y vecinos de la ña estaba cubierta con una frazada. El hombre fue trasladado a dependencias policiales y el caso fue remitido a la Fuerza de Lucha Contra la Violencia (Felcv).

En tanto, la niña es sometida a exámenes médicos para determinar su estado de salud, posteriormente será remitida a la Defensoría de la Niñez. Por su parte, el hombre dijo estar arrepentido y afirmó que hizo beber cerveza a su hija para que se duerma.



AVISO DE ATENCIÓN AL PÚBLICO

El Banco de la Nación Argentina – Sucursal Santa Cruz de la Sierra (BOLIVIA) informa a sus clientes y usuarios financieros que suspenderá la atención al público el día sábado 20 de julio de 2024 entre las horas 00:00 hasta las 06:00, por mantenimiento de nuestros sistemas de comunicación.

Por lo que solicitamos a nuestros clientes y usuarios financieros tomar las previsiones respectivas, sobre el uso de los Cajeros Automáticos, Banca por Internet y Transferencias Electrónicas.

Estamos trabajando para mejorar nuestros servicios a clientes y usuarios financieros, les ofrecemos disculpas por las molestias ocasionadas.

Santa Cruz de la Sierra, Julio de 2024.

EL DÍA | Domingo 14.07.2024

www.eldía.com.bo

CULTURA & ESPECTÁCULO

MÚSICA

Paulo Londra regresó a los escenarios después de 5 años

EL MÚSICO

habló con Teleshow luego de su presentación, en el Santiago Bernabéu de Madrid.

Agencias eldia@eldia.com.bo

aulo Londra volvió a los escenarios después de cinco años y lo hizo a lo grande. El cordobés dejó atrás el conflicto judicial con su antiguo productor y tuvo su esperado reencuentro con el público. El contexto no pudo ser más auspicioso: el mítico Santiago Bernabéu de Madrid y en el marco de La Velada del Año 4, una nueva edición del encuentro de box amateur que comanda Ibai Llanos, del que también participa Bizarrap, demostrando una vez más el gran momento de los artistas argentinos en la escena internacional.

Fueron seis canciones, algo más de veinte minutos y una emoción que le durará por mucho tiempo. Al bajar del escenario, el artista habló con Teleshow y contó en caliente sus sensaciones antes, durante y después del concierto. "Me dijeron 'la gente está como loca, ponete bien los auriculares', pero yo estaba muy emocionado y concentrado", dijo el cordobés, que eligió los dos momentos más impactantes de su show. "Escuché el boom' de la gente cuando salí y al final, cuando canté 'Adán y Eva'".

Además, Londra destacó la magnitud del espectáculo que le permitió volver a las pistas. "Este even-



to es una locura, es un paso más a seguir estando vigente", señaló, antes de dirigirse a sus fanáticos con un mensaje en el que sintetizó los últimos cinco años. "A mi público le digo que todo lo bueno se hace esperar y de julio que los tiempos de Dios son perfecpresentación en tos". Londra subió a Barcelona escena pasada las 18 en la capital española, luego de la apertura a cargo de Julieta Venegas y del combate entre el argentino Carrera y el español Agustín51. "Vuelve a los escenarios después

de mucho tiempo, directo desde

Argentina Paulo Londra", lo presentó el popular streamer español y el cordobés abrió el juego con "Tal vez". Enseguida

las tomas aéreas daban cuenta de la multitud que se movía al compás de la melodía y los planos cortos reflejaban la emoción en los rostros, la misma que tenía

el artista en el espe-

rado reencuentro. "Este momento lo esperé mucho, loco, ¿todo bien?", saludó el cordobés en la tarde madrileña. "Esperé mucho para sentir este calor, esto se lo dedico a mis hijas. Los amo",

continuó, al pie del cuadrilátero donde se montó el escenario, para pasar al próximo tema, "Plan A". Pero antes, imitó el festejo goleador de Cristiano Ronaldo, el crack portugués que supo brillar en ese mismo reducto.

"Paulo Londra, gracias por estar con nosotros después de tantos años. Vuelve a España, vuelve a la actividad", lo despidió Ibai, mientras la imagen de los drones mostraba un Bernabéu a tope. Ahora, el cordobés se presentará el 17 de julio en la mítica Sala Razzmatazz de Barcelona, con localidades agotadas, para coronar un regreso a lo grande y sumarse a la nueva escena argentina que no para de marcar tendencia en Europa.

VENEZUELA

MUERE ACTRIZ DE TELENOVELA "LAS AMAZONAS"

La actriz Magaly Urbina, figura destacada de la época dorada de las telenovelas en Venezuela, falleció a los 64 años. Su rostro brilló en producciones como "Las Aunque no se ha dado a conocer la causa de muerte de la querida actriz, de acuerdo con reportes de la cuenta de Instagram Pantalla de oro, Urbina residía en Caracas. Fue Mercedes Ortuño, una amiga de la afamada actriz, quien dio a conocer su muerte al dedicarlo un emotivo mensaje. "Hoy despido de este plano a mi gran amiga Magaly Urbina, excelente persona, con la que compartí muchísimos momentos juntas. Magaly Urbina fue una reconocida actriz en la época de los 80 y 90, trabajando en novelas como 'Las Amazonas', 'Querida Mamá', 'Julia', 'Diana Carolina', 'Enamorada', 'El retrato de una canalla', entre otras producciones televisivas".

EN ESPAÑA

WILL SMITH SORPRENDE A TODO EL **BERNABÉU**

Una de las actuaciones más esperadas de toda esta tardenoche era, sin ningún tipo de duda, la de Will Smith, uno de los artistas más reconocidos del mundo. El anuncio de que el estadounidense estaría en la Velada del Año 4 sorprendió a una parte enorme de la comunidad, que lo último que esperaba era ver al actor en el gran evento de Ibai Llanos. Aunque nadie dudaba de que lo iba a romper, había bastantes preguntas alrededor de cómo iba a ser el show de Will Smith, que se basó en actuaciones musicales y unos cuantos mensaies a nivel social. Will Smith, el showman de La Velada del Año 4 Tras la primera canción, el actor estadounidense imitó a Freddie Mercury con su mítico coro con el público en el Live Aid de 1985. El estadounidense volvió a dar una clase de cómo se dirige un gran público con una actuación que no dejó a nadie

EN ESTADOS UNIDOS

A la venta la mansión de JLo y Ben Affleck en Beverly Hills

Hills, según el sitio web especializado Realtor.com. Al parecer los rumores eran reales, y ambas celebridades han decidido separarse y poner punto final a su historia de amor. JLo y Affleck se casaron en 2022 y finalmente en mayo pasado desembolsaron 60.8 millones por esta espectacular propiedad en la zona más icónica de Los Angeles, California. Dicha mansión originalmente costaba 135 millones

A la venta por 68 millones de dóla- cuando se construyó en 2018, sin res, la espectacular mansión de Ben embargo la pareja de famosos ha-Affleck y Jennifer López, situada en bía renovado el inmueble e incluso lo había ampliado, agregand lujosas comodidades a lo largo de cinco acres. La suntuosa vivienda cuenta con doce dormitorios, y 24 baños sobre una superficie de 38.000 pies cuadrados, un ático independiente para invitados de 5.000 pies, una caseta de vigilancia de dos dormitorios, una casa para el cuidador, y un garaje para doce automóviles, además de área de parqueo para ochenta vehículos.



EXTRAVIO

Se ha extraviado el Título Profesional de Maestro de Educación Musical, Educación Primaria, Comunitaria Vocacional Y Secundaria Comunitaria productiva a nombre de Henry Basilio Mayorga, serie "A" N° 010345, otorgado por el Ministerio de Educación de fecha 12 de septiembre del 2014. Por lo queda nulo y sin **A8** Domingo 14.07.2024 | EL DÍA

INTERNACIONAL

RESULTÓ CON HERIDAS LEVES

Intentaron asesinar a Trump en un mitin en Pensilvania

ATAQUE. Daba un discurso en Butler cuando se oyeron múltiples disparos. Luego fue evacuado por agentes del Servicio Secreto. El francotirador fue abatido.

La conven-

cambios ESTE LUNES ESTÁ PREVIS-TO EL INICIO DE LA CON-VENCIÓN **NACIONAL DEL PARTIDO** REPUBLI-**CANO EN** MILWAUKEE (WISCON-SIN) DONDE TRUMP SERÁ PROCLAMA-DO OFICIAL-MENTE COMO CANDIDATO Y **ANUNCIARÁ**

AL VICEPRESI-DENTE.

ción sin

El País eldia@eldia.com.bo

■ l expresidente de Estados Unidos Donald Trump sufrió un atentado este sábado cuando daba un mitin en Butler (Pensilvania). Llevaba unos minutos hablando cuando se oyeron unos disparos. Se llevó la mano derecha a la cara, como si hubiera recibido un impacto, se vino al suelo y fue cubierto por agentes del servicio secreto. Resultó herido leve por una bala que le alcanzó la oreja. Se retiró del escenario con un reguero de sangre en la cara y con el puño en alto entre los vítores de sus seguidores. El tirador, del que se desconoce su identidad y motivaciones, fue abatido por los servicios de seguridad. También murió un asistente al mitin y otro resultó herido grave. El ataque está siendo investigado como un intento de asesinato.

Se salvó de milagro. Al oírse los disparos y echarse Trump al suelo, policías fuertemente armados subieron al escenario entre los gritos del público asustado, que trataba también de protegerse. El expresidente fue evacuado del escenario con algo de sangre en la cara que salía de la zona de la oreja, rodeado por agentes del servicio secreto, pero en aparente buen estado. Con gritos de "U-S-A", las siglas en inglés de Estados Unidos de América, sus seguidores celebraban que se retirase por su propio pie y sin aparentes heridas graves. Su comitiva abandonó el lugar a toda prisa. Un portavoz del expresidente dijo después que Trump estaba "bien" y que estaba pasando un reconocimiento en un centro médico cerca del lugar del mitin. Y unas cuatro ho-



ras después del atentado, Trump dio su versión a través de Truth, su red social: "Recibí un disparo de bala que me atravesó la parte superior de la oreja derecha. Supe inmediatamente que algo iba mal porque oí un zumbido, disparos, e inmediatamente sentí la bala rasgando la piel. Sangraba mucho y entonces me di cuenta de lo que estaba pasando", escribió.

Diversas fuentes apuntaban a que el tirador disparó desde un tejado de una planta cercana, a unos 120 metros del presidente. En los vídeos tomados por los asistentes se ve a miembros del servicio secreto apostados sobre una carpa disparando. Los asistentes, miles de personas, fueron evacuadas del recinto donde se estaba desarrollando el mitin tras el tiroteo.

"No hay lugar en América para este tipo de violencia. Es enfermizo. Es una de las razones por las que disparos en el mitin tenemos que unir este país. No podemos permitir que esto ocurra. No podemos consentir esto", dijo el presidente Joe Biden en conferencia de prensa.

Hora local

Ocurrieron los

en Pensilvania.

www.eldía.com.bo

REPERCUSIONES

Condena mundial al intento de magnicidio contra Trump

y exmandatarios de diversas democracias", fustigó. del mundo expresaron su solidaridad y repudiaron el atentado contra Donald Trump. El presidente argentino Javier Milei repudió a través de sus cuentas en redes sociales el "cobarde intento de asesinato" contra Trump.

"No sorprende la desesperación de la izquierda internacional que hoy ve cómo su ideología nefasta expira, y está

Presidentes, jefes de Estado dispuesta a desestabilizar las peración, con la esperanza de

Otras reacciones. "Sea como sea reprobamos lo sucedido al expresidente Donald Trump. La violencia es irracional e inhumana", expresó Andrés Manuel López Obrador, presidente de México. También se sumó el mandatario de El Salvador, Na-yib Bukele: "¿Democracia?". "A él va mi solidaridad y mis

mejores deseos de pronta recu-

que en los próximos meses de mpaña electoral prevale el diálogo y la responsabilidad sobre el odio y la violencia", reaccionó la primera ministra de Italia, Giorgia Meloni. "Sara y yo estamos conmocionados por el aparente ataque contra el presidente Trump. Rezamos por su seguridad y rapidez", señaló el primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu. / ED-Infobae



EL DÍA | Domingo 14.07.2024

www.eldía.com.bo

Internacional



CANDIDATA

Maduro cierra una autopista para impedir el paso de Machado

LA LÍDER opositora tuvo que volver a sortear inconvenientes para llegar a un acto de campaña con vistas a las elecciones del 28 de julio en Venezuela

El candidato presidencial

COMENZÓ A VIAJAR CON **SU PROPIA COMIDA HACIA LOS ACTOS DE** CAMPAÑA PARA EVITAR **NUEVOS CIE-**RRES DE ESTA-**BLECIMIEN-**TOS, LUEGO DE QUE EL RÉGIMEN SANCIONASE A UN RESTAU-**RANTE QUE** LO ATENDIÓ **EL DOMINGO** PASADO.

Agencias eldia@eldia.com.bo

fectivos de la Policía Nacional Bolivariana (PNB) de Venezuela bloquearon deste sábado la Autopista Regional del Centro para impedir el avance de la caravana de María Corina Machado hacia el estado Carabobo, donde encabezará un acto junto al candidato presidencial Edmundo González Urrutia con vistas a las elecciones del próximo 28 de julio. A pesar de la barrera policial, Machado no dudó en bajar de su vehículo y caminar entre los autos detenidos llevando su mochila en la espalda. La opositora fue recibida con abrazos y muestras de apoyo por los ciudadanos presentes en la autopista, quienes le expresaron su respaldo tocando las bocinas de sus vehículos. "¡Vamos, María Corina!", exclamaron sus seguidores. En tanto, la líder de Vente Venezuela dijo mientras pasaba frente a los policías: "¡Faltan 15 días para la libertad!".

Un momento emotivo se vivió en la autopista cuando una venezolana, al ver la llegada de Machado, salió corriendo a abrazarla y entre lágrimas- exclamó: "Por mi hijo, por el futuro de mi hijo. Tenemos fe".

Poco después, ya subida a otro automóvil, María Corina Machado compartió otro video con un mensaje a los venezolanos tras el bloqueo sufrido por parte de la Policía chavista.

"Llegó el día de encontrarnos en Valencia, en solo 15 días la gran victoria que hemos construido va a llegar (...) Nos quitaron el sonido, pues cantaremos a voz en cuello; nos quitaron la tarima, pues vamos a abrazarnos con cada uno de ustedes; prohibieron el transporte, amenaza a los autobuses; la gente está saliendo a pie. Hay más de 40 puntos de encuentro alrededor de toda Valencia", manifestó la líder opositora.

Y agregó: "Pretenden bloquear la autopista, pero seguimos adelante. Obstáculo tras obstáculo, como hemos derribado todo. Porque lo que vamos a lo-

puntos de encuentro

hay alrededor de toda

Valencia", manifestó la

líder opositora.

grar es la liberación de Venezuela". La de hoy fue una más de las tantas trabas que pone el chavismo a la oposición. De ello, se hizo eco la Conferencia Episcopal Venezolana (CEV), que pidió que cese la "persecución y el hostigamiento" a quienes facilitan equipo

a quienes facilitan equipos para concentraciones políticas, así como que se garantice la libertad de movimiento de los candidatos. "Es necesario para la paz ciudadana, que cese la persecución y el hostigamiento a quienes facilitan instrumentos necesarios para las concentraciones y la libertad de movimiento de candidatos con opciones diversas a la opción gubernamental", señaló la CEV en un comunicado publicado en su página web.

Agregó que este es un proceso electoral "atípico, en el que no hay igualdad de oportunidades para todos".

ECUADOR

34 años de cárcel para asesinos de Villavicencio

La Justicia de Ecuador condenó en primera instancia a 34 años y 8 meses de cárcel a Carlos Angulo, responsable de ordenar el asesinato del candidato presidencial Fernando Villavicencio desde una prisión, informó el tribunal encargado de juzgar el magnicidio. A Angulo, miembro de una de las principales bandas criminales del país, "se le impone la pena de 34 años 8 meses de privación de libertad", dijo Milton Maroto, juez ponente del caso al leer la sentencia. Otra acusada, Laura Castillo, recibió la misma pena por proveer armas, dinero, vehículos y

motos a los sicarios colombianos que asesinaron a disparos a Villavicencio. Además, Erick Ramírez, Víctor Flores y Alexandra Chimbo, en calidad de cómplices, recibieron penas de 12 años de cárcel cada uno. Esta es una sentencia en primera instancia que puede ser apelada por los acusados. De acuerdo con la justicia ecuatoriana, Flores fue el encargado de dar seguridad a la moto en la que se transportaba el sicario que disparó contra Villavicencio, en tanto que Chimbo se ocupó de alertar a los pistoleros sobre la salida del

SEGÚN ONG

Dictadura cubana no deja de encarcelar opositores

La plataforma independiente Centro de Documentación de Prisiones Cubanas registró en junio 134 denuncias de violaciones a derechos humanos en 47 cárceles del país, según su informe difundido sobre las condiciones de los centros penitenciarios de la isla. Esta ONG-con sede en México-refirió que, del total de denuncias recibidas, 121 "implicaron alguna forma de hostigamiento o represión" contra las personas reclusas y "58 se

refirieron a problemas con la asistencia médica". A esto, les siguen "violaciones relacionadas con procesos penales y administrativos"; "golpizas y torturas físicas", "plagas y brotes epidemiológicos" así como el "uso de celdas de castigo", entre otros. La organización cita a los "presos políticos", las personas opositoras y las afrodescendientes dentro de las categorías de vulnerabilidad "más recurrentes" con mayor cantidad de violaciones.





MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE Y AGU

SOLICITUD DE AUTORIZACIÓN CAPTACIONES EN FUENTES DE AGUA

COOPERATIVA DE SERVICIOS PÚBLICOS DE AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO SANITARIO "EL CARMEN" R.L. COOSPELCAR R.L.

La Autoridad de Fiscalización y Control Social de Agua Potable y Saneamiento Básico (AAPS), en cumplimiento de disposiciones legales vigentes dispone la publicación de la solicitud de Autorización para nuevas captaciones en fuentes de agua de la EPSA: COOPERATIVA DE SERVICIOS PÚBLICOS DE AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO SANITARIO "EL CARMEN" R.L. – COOSPELCAR R.L. cuyas coordenadas se encuentran detalladas en sistema UTM (PSAD-56) y mapa de ubicación referencial se describen en la presente publicación adjunto.

Departamento: Santa Cruz Provincia: Andrés Ibañez Municipio: La Guardia

Tipo de Otorgación: Autorización captaciones en fuentes de agua

Fuente subterránea:

1	N YORK SHANN		.L.	D-56
	COORD	ENADAS	HUSO Y ZONA	Denominación
N		Y		
1	476226	8020920	20 K	POZO 13

De existir interesados sobre la Autorización para nuevas captaciones en fuentes de agua, podrán presentar la correspondiente oposición dentro del plazo de (30) días calendario en oficinas de la Autoridad de Fiscalización y Control Social de Agua Potable y Saneamiento Básico (AAPS); Av. Mariscal Santa Cruz N°1392, Edif. Cámara Nacional de Comercio Piso 16 en la Ciudad de La Paz.

La Paz, 12 de julio de 2024.

A 10 Domingo 14.07.2024 | EL DÍA www.eldía.com.bo

EPORTES

COPA AMÉRICA: SCALONI LLAMA

A FANÁTICOS A VIVIR FINAL **EN PAZ**



El seleccionador de Argentina, Lionel Scaloni, llamó a los aficionados de su país y de Colombia a disfrutar la final de la Copa América 2024 y condenó los actos violentos vividos por familiares de los jugadores de Uruguay en las semifinales contra los cafeteros. "Mañana tendría que ser una fiesta, a la par de la alegría de poder ganar un título, creo que sería para todos una alegría que (el partido) termine bien", declaró este sábado en rueda de prensa en el Hard Rock Stadium, en Miami. Finalizado el partido entre Uruguay y Colombia, el pasado miércoles en Charlotte (Carolina del Norte), una pelea en un sector de la tribuna principal del Bank of America Stadium involucró a aficionados cafeteros, familiares de los futbolistas de Uruguay y algunos de los jugadores del combinado charrúa. "Las imágenes fueron muy tristes y creo que cualquiera que está en esa situación hubiera actuado de esa manera", sostuvo el entrenador. El seleccionador de Uruguay, Marcelo Bielsa, reaccionó enérgicamente el viernes ante la posibilidad de posibles sanciones para sus dirigidos. "Eso a mí me preocupa de cara a lo que pueda pasar mañana en la final", manifestó./DW

EL PARTIDO SE DEBUTO EN ENTRE RÍOS

Oriente se dsesahoga con agónico triunfo sobre San Antonio

CLAUSURA. El equipo refinero fue superior en el segundo tiempo y se llevó los tres puntos del estadio Carlos Villegas.

sión de la jugada

FRENTE A UNA POSIBLE POSICIÓN ANTIRREGLA-MENTARIA, COLOCÓ SUS-PENSO, PERO AL FINAL LA ACCIÓN FUE CONVALIDA-DA Y ORIENTE CELEBRÓ SU TRIUNFO



eldia@eldia.com.bo

🛾 n medio de la turbulencia por la falta de recursos económicos, Oriente Petrolero venció a San Antonio, en Entre Ríos, por 2-1, luego de estar abajo en el marcador y con este triunfo pudo alejarse de los últimos puestos en la reanudación de su participación en el Clausura. San Antonio, el campeón defensor, perdió su mística de juego en este segundo semestre. Con esta derrota lleva cuatro compromisos consecutivos sin ganar y ha pasado a ser uno de los planteles de mi-

tad de tabla para abajo y el estado del campo del estadio Carlos Villegas tampoco ayuda a mostrar un fútbol prolijo.

Partido. El elenco cochabambino abrió la cuenta a los 17 minutos, por intermedio de Arthur De Moura. El refuerzo brasileño mostró su potencia y velocidad con esta definición, ingresando como un tren al área antes de sacar el disparo. De Moura tiene una enorme tarea, cubrir la vacante del goleador Felipe Pasadore.

ganó

alejarse de los

últimos puestos,

Con esta mínima diferencia, San Antonio parecía retomar las riendas que le condujeron al título, pero fue un engaño para su reducida afición, porque el empate llegó a los 27 Oriente Petrolero en entre Ríos y pudo minutos, con el tanto de Diego Barreto, delante del arco, tras recibir un pase de Gilbert Álvarez. Para su sorpresa,

Álvarez recibió una asistencia del arquero Ihunior Vera en una salida en falso desde su arco. La segunda mitad del juego fue dominada por los orientistas, quienes mostraron hambre de triunfo y superaron al dueño de casa; sin embargo, el gol era una cuota pendiente que el entrenador Joaquín Monasterios no sabía cómo resolver. El empate era un negocio significativo bajo las circunstancias en las cuales se encontraba Oriente. Con el aliento de un millar de hinchas, superando a los seguidores locales, mantuvo la presión hasta conseguir el tanto de la victoria en una asistencia de Erwin Sánchez para Álvarez, quien anotó con un remate.

CLAUSURA

Aurora se impone a GV San José y recupera terreno

El equipo de Aurora logró un Rubén Darío Tarasco (50'). nicio del torneo Clausura tras vencer a Gualberto Villarroel San José por 2-1, en un final caliente en el estadio Félix Capriles. El equipo dirigido por Sergio Orteman se quedó con los tres puntos gracias a los goles convertidos por Ezequiel Michelli (19') y Gabriel Montaño (30'). Mientras que para el cuadro santo descontó

mo, prueba de ello es que a solo 30 segundos del pitazo inicial, Gastón Comas hizo pegar la pelota en la base del poste izquierdo del arco defendido por el guardameta local Luis Fernando Cárdenas.

Luis Alí (6') también pudo poner en ventaja a la visita, pero su disparo potente en línea recta fue controlado por el arquero Cárdenas

su triunfo, el Equipo del Pueblo suma nueve unidades y, de momento, se ubica en el sexto puesto del torneo Clausura. Mientras que GV San José bajó al séptimo puesto con siete uni-

En la próxima jornada, Aurora visitará a Independiente Petrolero en Sucre, mientras que Gualberto Villarroel San José reciberá en Oruro a The Strongest

